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Verbale assemblea straordinaria mercoledì 29 settembre 2021 

 
 
Presenti: Matteo Besomi, Mathieu Moggi, Debora Carbonetti-Asta, Fiorenza Rusca Franzoni, 
Francesca Cocchi Ghielmi, Furio Gianoli, Fernando Marinelli, Marco Quadri, Graziano Marioni, 
Giancarlo Dionisio, Mara Menghetti, Alan Franzoni, Sandro Leiser, Fiorenzo Gianini, Fiorenzo Ardia, 
Mauro Briacca, Walter Amaro, Giovanni Carbonetti, Fiorenza Dionisio, Christine Kocher Serena, 
Silvio Serena, Barbara Bindella Castelli 
 
Scusati: Carlo Lepori, Zeno Casella, Elena Petrino, Michele Cattaneo, Daniela Stampanoni, Erina 
Forni-Belli, Nicola Corti, Mary Ardia, Stefan Polli, Carlo Anselmini, Paolo Piattini 
 
Marco Quadri introduce la serata: ringrazia tutti per la presenza. 
 
 

1. Nomina del presidente del giorno:  
Giancarlo propone Mauro Briacca. Viene approvato all’unanimità. 
Nomina di due scrutatori: vengono proposti Furio Gianoli e Giovanni Carbonetti. Approvati. 

 
2. Approvazione dell’ordine del giorno 

Si dispesa dalla lettura dell’ordine del giorno. 
Fiorenzo Gianini chiede di introdurre un punto ulteriore, dopo l’approvazione dello statuto, ed 
entrare nel merito della quota sociale. 
Marco Quadri propone un’altra modifica: aggiungere la relazione della capo gruppo, Fiorenza 
Rusca Franzoni, che per errore non era stata inserita. 
L’ordine del giorno è stato approvato all’unanimità con le modifiche. 
 

3. Saluto del presidente Marco Quadri 
Democrazia dal greco antico démos, “popolo” e kratos, “potere”; governo del popolo. 
Libertà: qualcosa di collettivo; libertà è partecipazione, sul vaccino un falso dibattito di libertà, 
anche in considerazione che in Africa e in molti parti dell'Asia e Sud America milioni di persone non 
hanno la possibilità di vaccinarsi. Noi socialisti pensiamo che il nostro star bene è legato allo star 
bene di tutti. Questa sera sono presenti 25 persone, che col loro impegno e partecipazione fanno 
un esercizio di democrazia e libertà. 
Durante la scorsa assemblea, il 28 gennaio; si percepiva una bella carica ma anche tanta 
preoccupazione; le elezioni sono state un successo; il programma politico è piaciuto e ha riscosso il 
sostegno della cittadinanza; in Municipio sono stati confermati i 2 Municipale uscenti: esperienza; 
in CC abbiamo fatto benissimo, siamo il gruppo più numeroso, 5 donne, 5 nuovi CC, gruppo molto 
giovane (non anagraficamente, ma politicamente): entusiasmo. Esperienza ed entusiasmo una 
miscela che garantisce voglia di far bene. 
Un conto è vincere, un altro è convincere. Ora bisogna costruire delle collaborazioni, per realizzare 
il programma politico; quest’anno non ci sono state solo le elezioni, ma ci siamo impegnati in 
alcune bancarelle per sostenere i nostri obiettivi; è stata organizzata la festa multietnica, un 
successo. Tanto da fare in Capriasca, da lavorare ce n’è parecchio. 
Marco porta i saluti di Erina, che augura di continuare così; e degli altri assenti. 
 
 



 
 

2 

4. Breve relazione della capo gruppo, Fiorenza Rusca Franzoni 
Riassume le persone presenti nelle commissioni: 
Commissione edilizia e opere pubbliche: Daniela (segretaria) e Francesca. 
Commissione delle petizioni e della legislazione: Furio (presidente) e Debora. 
Commissione gestione: Fiorenza e Zeno. 
I lavori sono già iniziati: diversi messaggi e mozioni. 
Consiglio Comunale: diversi consiglieri comunali nuovi, anche in altri partiti; fa bene. Nel nostro 
gruppo, tutti carichi. Stiamo portando avanti i punti del nostro programma. 
Zeno: interpellanze sulla socialità e sulle energie rinnovabili. 
Si sta lavorando sulla scuola inclusiva. 
Il Municipio organizzerà delle serate con i capigruppo, per aggiornarli su cosa si sta facendo e i 
progetti. Una ventata di positività. 
Primo consiglio comunale lunedì 27 settembre; si aspettano i preventivi. 
Foe: chiede di conoscere il tenore delle interpellanze. 
C’erano 16 interpellanze. Le si trovano sul sito del Comune. 
Le interpellanze presentate dai nostri CC dovrebbero essere indicate sul nostro sito. 
 

5. Breve relazione dei Municipali, Mathieu Moggi e Matteo Besomi 
Mathieu: gestisco 2 dicasteri: la scuola e l’ambiente/l’energia. 
Orario prolungato per SI/SE: la presenza è scarsa; 6 ragazzi il martedì e il giovedì e gli altri giorni il 
numero è più piccolo; vediamo a maggio 2022, con le nuove iscrizioni se la situazione cambia; si 
dovrebbe arrivare ad un minimo di 8 bambini a giornata. 
Cantiere della scuola: nel febbraio del 2022 finiscono gli scavi; la struttura grezza l’avremo per 
maggio 2023. 
Educazione fisica: abbiamo ottenuto dall’oratorio un contratto per 5 anni; tutte le classi praticano 
l’educazione fisica due volte alla settimana. La speranza è quella di poter edificare la nuova 
palestra. 
Quando verranno fatti i lavori per la riorganizzazione del posteggio del centro sportivo (con 
barriera, tragitto unidirezionale auto, ecc.) verrano anche fatti i lavori per delimitare il piazzale 
scuola. Oggi il piazzale delle scuole è un po’ terra di tutti e di nessuno. 
Progetto di sede: ci saranno dei percorsi didattici, dove i/le docenti accompagneranno le/gli allievi 
in giro per la Capriasca. 
Classe inclusiva: la proposta è stata portata al consiglio di direzione; è tuttavia legata 
all’edificazione della nuova sede. 
Dicastero ambiente e energia, che comprende agricoltura e boschi. 
Concetto della gestione del bosco più ampio, la filiera del legno. 
Piazza per il legname, dove stoccare il legno per il teleriscaldamento. 
Progetto commissione paesaggio, proposto da Capriasca Ambiente, per tutta la Capriasca. 
I due progetti (gestione bosco e commissione paesaggio) verranno fusi in un’unica proposta, che 
verrà presentata in CC, dove ci potrà essere una bella discussione. 
Colonnine di ricarica pubbliche: le stanno posando nei vari quartieri. 
Progetto: convivenza tra escursionisti e ciclisti. 
Furio: mancanza di materiale per l’edificazione della nuova sede della SE; ci sarà una ridiscussione 
dei prezzi? Mathieu è ottimista, la situazione dei rifornimenti di materiale dovrebbe migliorare 
Fernando chiede informazioni sulle colonnine di ricarica: le prime vengono posate dove c’è una 
certa densità di popolazione. 
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Matteo: mi ha fatto piacere vedere l’entusiasmo che c’è in tutti (cfr. in CC di lunedì); sono contento 
di essere in Municipio ora; è stato un inizio difficile, rapporti tesi con Manuel e anche con il 
Sindaco, anche con Giacomo. Ora vedo che va meglio. Ci siamo presi le misure; probabilmente 
riusciremo a lavorare meglio; dagli incontri con i capigruppo non scaturisce molto, ma serve per 
avere/passare le informazioni. C’è un dibattito diverso a quello che c’era prima. Ho fatto un’analisi 
su me stesso; è inutile litigare con Manuel; voglio guardare al futuro. 
Il mio dicastero: ci sono stati diversi eventi (Gusta e Pedala, Street Food, il nuovo percorso “La via 
dei sapori”). Ufficio dell’Arena sportiva lavora bene. 
Comunicazione: l’opuscolo si chiamerà “Capriasca 360°” uscirà nel mese di novembre. 
Mantenendo il dicastero attività culturali, eventi, sport e turismo, posso occuparmi di altre 
tematiche, tipo: stabili; 30km/orari; posteggi. 
Preventivi: investimenti, momenti importanti per decidere il futuro, per costruire la Capriasca di 
domani. Il Consuntivo è passato. Il nuovo Municipio forse è più sociale e più ecologico.  
Non tutto va in automatico, a volte bisogna lottare, ma ci sono delle discussioni costruttive. 
Affrontiamo le nuove sfide con entusiasmo. È una soddisfazione sentir intervenire Fiorenza in 
prima battuta, come primo partito. 
La mia intenzione è di non ripresentarmi per un ulteriore mandato. 
 

6. Approvazione verbale assemblea straordinaria del 28 gennaio 2021 
Si dispensa dal leggerlo. 
Votazione: contrari: nessuno, astenuti: nessuno. 
Approvato all’unanimità. 
 

7. Approvazione nuovo statuto 
Marco ringrazia Carlo Lepori, Fiorenzo Gianini e Alan Franzoni per la redazione del nuovo statuto. 
Lo statuto era già pronto per l’assemblea del 28 gennaio, ma non ci era parso opportuno proporlo, 
dato che la tematica delle elezioni era più importante. 
Fiorenzo: specifica che anche Debora ha dato il suo contributo; ci sono stati 3 incontri e diversi 
scambi tramite posta elettronica. 
La struttura è rimasta quella del vecchio statuto; è stato fatto lo sforzo di fare chiarezza. 
C’erano degli aspetti poco chiari e fuori luogo. Ci siamo trovati, sui punti problematici, d’accordo di 
modificarli. 
Alan: ammodernare nelle sue forme. 
 
Marco propone di non leggere tutto lo statuto, ricevuto dai presenti via e-mail, ma nominare punto 
su punto e se ci sono dei commenti, delle osservazioni o cambiamenti, si interviene. 
Art. 1 Nome e sede: nulla. 
Art. 2 Scopi: nulla. 
Art. 3 Attività: nulla. 
Art. 4 Membri: nulla. 
Art. 5 Organi: Foe: chiede chiarimenti sui gruppi tematici. Tematica che richiama l’art. 6 e l’art. 7, 
perciò vedremo dopo. 
Art. 6 Assemblea: dopo ampia e proficua discussione si decide che, al punto 4 e) è da stralciare “la 
costituzione di Gruppi tematici”. 
Art. 7 Gruppo di coordinamento: dopo ampia e proficua discussione si decide di modificare il 
punto 2 c) “costituzione e coordinamento dei Gruppi tematici” 
Art. 8 Gruppo in Consiglio comunale, dopo ampia e proficua discussione si propone di modificare il 
punto 4, come segue: Alle sedute del Gruppo in Consiglio comunale possono partecipare, su invito 
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e a titolo consultivo, i membri del Gruppo di coordinamento, i Municipali eletti sulla lista di PS & 
sinistra indipendente e ogni altra persona ritenuta pertinente ai temi trattati. 
Art. 9 Gruppi tematici, si modifica il punto 1, come segue: Gruppi tematici vengono costituiti dal 
Gruppo di coordinamento per approfondire temi specifici. 
Art. 10: Finanze: nulla. 
Art. 11 Revisione dei conti: nulla. 
Art. 12 Responsabilità: nulla. 
Art. 13 Modifiche dello statuto e scioglimento: nulla. 
 
Si mette ai voti: approvato all’unanimità. 
 

8. Tassa sociale 
Proposta: CHF 20.00 e CHF 10.00 studenti e apprendisti. 
Come contributo minimo. 
 
Estremi bancari: dove si trovano? Sul sito PS&SI ci sono. 
PostFinance, Iban: CH73 0900 0000 6517 0031 6, numero conto 65-170031-6. 
Furio: tassa sociale o donazione? Come gestire? 
Fiorenzo G.: dal momento che uno versa dei soldi, acquisisce il diritto di far parte dell’associazione. 
Specificare se uno versa la tassa sociale? 
Noi non dobbiamo decidere come avverrà l’incasso. 
Le modalità verranno discusse all’interno del gruppo di coordinamento. 
 
Votazione: accettato all’unanimità. 
Entra subito in vigore. 
 

9. Elezione membri gruppo di coordinamento 
Uscenti: Furio e Debora 
Vengono proposti: Marco Quadri, Barbara Bindella Castelli, Mary Ardia, Mara Menghetti, Francesca 
Cocchi Ghielmi, Alan Franzoni, Giancarlo Dionisio, Graziano Marioni.  
Votati all’unanimità. 
Fernando si propone: viene votato all’unanimità. 
Presidente: viene proposto Marco; votato all’unanimità. 
 

10. Linea Rossa 
Giancarlo: gruppo di redazione: Debora, Germana, Graziano e Giancarlo. 
Numero speciale di Linea Rossa, per fine novembre. 
Editoriale di Marco. 
Relazione dei 2 Municipali e della capogruppo. 
Tema importante: 20 anni del comune di Capriasca: bilancio e prospettive. 
Temi speciali: 

- politiche giovanili, mercato del lavoro 
- sulle donne; 5 donne in CC 
- tematica ambientali 
- feedback sulla festa Multietnica 

 
Mantenere il contatto con la popolazione. 
Ciclo di incontri: 3-4 volte all’anno, dalla primavera. 
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Ambiente, clima, giovani, anziani, formazione. 
 
Indirizzo mail: redazione@pssi-capriasca.ch 
 

11. Eventuali 
 Proposta di Foe: inviare a tutti il verbale del gruppo di coordinamento. Per tenere informati tutte 
le persone interessate. PS&SI a 360°. 
Giancarlo: potrebbe esserci un articolo del gruppo di redazione, sulle tematiche importanti. 
Oppure un ‘informativa ogni tanto. 
Parleremo della modalità nel gruppo di coordinamento. 
 
Fiorenzo Gianini: propone di cambiare il nome; da partito socialista & sinistra indipendente a 
partito socialista & sinistra; cosa vuole dire essere indipendente? Dal PS; ma la sinistra non è 
monopolio del PS Ticino. 
Fernando: sinistra democratica, deve esserci anche questo nel nome. 
Foe: il nome era scaturito per chi non si voleva iscrivere al partito. 
Walter: cambiando il nome, sembra che il partito socialista non faccia parte della sinistra. 
Fiorenza: basta che non andiamo a finire a trovare un nome dove nessuno si identifica. 
Alan: prendiamo in considerazione la tematica, che potrà essere discussa nella prossima assemblea 
ordinaria, che appaia nell’ordine del giorno. 
Giancarlo: voto da 47 anni socialista; io mi identificavo nella “I” di indipendente. 
 
Il Presidente del giorno propone a Fiorenzo Gianini inviare uno scritto, esponendo la proposta. 
 
Foe: Chi viene eletto e chi viene messo in lista deve versare un contributo? Non abbiamo deciso. 
 
Si ringrazia il Presidente del giorno per l’ottima conduzione. 
 
Per il verbale: Barbara Bindella Castelli 


